
Nos cœurs sont-ils déjà prêts à accueillir le
Sauveur qui vient?

Lectures de la messe

Première lecture

Élie doit revenir (Si 48, 1-4.9-11)

Lecture du livre de Ben Sira le Sage

En ces jours-là,
le prophète Élie surgit comme un feu,
sa parole brûlait comme une torche.
Il fit venir la famine sur Israël,
et, dans son ardeur, les réduisit à un petit nombre.
Par la parole du Seigneur, il retint les eaux du ciel,
et à trois reprises il en fit descendre le feu.
Comme tu étais redoutable, Élie, dans tes prodiges !
Qui pourrait se glorifier d’être ton égal ?

Toi qui fus enlevé dans un tourbillon de feu
par un char aux coursiers de feu ;
toi qui fus préparé pour la fin des temps,
ainsi qu’il est écrit,
afin d’apaiser la colère avant qu’elle n’éclate,
afin de ramener le cœur des pères vers les fils
et de rétablir les tribus de Jacob…
heureux ceux qui te verront,
heureux ceux qui, dans l’amour, se seront endormis ;
nous aussi, nous posséderons la vraie vie.

– Parole du Seigneur.

Psaume

(79 (80), 2ac.3bc, 15-16a, 18-19)

R/ Dieu, fais-nous revenir ;
que ton visage s’éclaire,
et nous serons sauvés !
  (Ps 79, 4)
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Berger d’Israël, écoute,
resplendis au-dessus des Kéroubim !
Réveille ta vaillance
et viens nous sauver.

Dieu de l’univers, reviens !
Du haut des cieux, regarde et vois :
visite cette vigne, protège-la,
celle qu’a plantée ta main puissante.

Que ta main soutienne ton protégé,
le fils de l’homme qui te doit sa force.
Jamais plus nous n’irons loin de toi :
fais-nous vivre et invoquer ton nom !

Évangile

« Élie est déjà venu et ils ne l’ont pas reconnu » (Mt 17, 10-13)

Alléluia. Alléluia. Préparez le chemin du Seigneur, rendez droits ses sentiers : tout être vivant
verra le salut de Dieu. Alléluia. (cf. Lc 3, 4.6)

Évangile de Jésus Christ selon saint Matthieu

Descendant de la montagne,
les disciples interrogèrent Jésus :
« Pourquoi donc les scribes disent-ils
que le prophète Élie doit venir d’abord ? »
Jésus leur répondit :
« Élie va venir
pour remettre toute chose à sa place.
Mais, je vous le déclare :
Élie est déjà venu ;
au lieu de le reconnaître,
ils lui ont fait tout ce qu’ils ont voulu.
Et de même, le Fils de l’homme va souffrir par eux. »
Alors les disciples comprirent
qu’il leur parlait de Jean le Baptiste.

– Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Bien-aimés dans le Seigneur nous ne sommes à mi-parcours du temps de l’Avent, le temps que
l’Église nous donne pour préparer nos cœurs à faire la rencontre personnelle du christ à travers la
commémoration de son incarnation et de sa venue dans le monde. À mi-parcours, les textes attirent
notre attention sur la résistance à la conversion, au changement de vie, la résistance à l’amour que
nous apporte une parole de Dieu écoutée et mise en pratique.

Pendant que la première lecture nous rappelle les prouesses d’Élie le grand prophète, l’Évangile
nous parle d’une similitude de mission entre Élie et le prophète Jean le Baptiste. Le Christ dit « Élie
est déjà venu » en la personne de Jean le Baptiste. Il ne faut pas ici croire que l’Église enseigne et
croit en la métempsycose. En effet, suivant une tradition des pharisiens, fondée sur un passage du



prophète Malachie ( Ml 4,5 ), la venue d’Élie devait précéder l’avènement du Sauveur pour ramener
le cœur des pères à leurs enfants, et le cœur des enfants à leurs pères, et pour tout rétablir dans le
premier état. Or c’est justement ce rôle que joue Jean Baptiste non dans la venue glorieuse du
Messie, mais dans cette première venue. La voix de Jean crie dans le désert appelant chacun à
préparer le chemin du Seigneur, de rendre droit ses sentiers. C’est-à-dire à purifier son cœur pour
plaire à Dieu lorsqu’il va venir.

Les disciples qui venaient de vivre la transfiguration se posaient donc la question de savoir pourquoi
Élie doit-il d’abord venir, alors qu’ils viennent de voir le Christ dans sa gloire. Ils confondent ici la
transfiguration à la venue glorieuse du Christ à la fin des temps qui est un évènement encore à venir
et qui sera effectivement précédé de la venue d’Élie même. « Pourquoi donc les scribes disent-ils
que le prophète Élie doit venir d’abord ? »

La question qui nous interpelle aujourd’hui  est précisément celle de savoir si nous avons écouté
Jean Baptiste qui nous demande de préparer nos cœurs à recevoir notre Seigneur et saveur Jésus
Christ. Qu’avons-nous déjà fait jusqu’ici pour rendre notre cœur habitable par le Christ ? Quelles
sont nos victoires d’amour, de pardon et de réconciliation dans nos familles, au travail, ou même à
l’Église ? Quelles sont nos victoires de proximité ? Quelles sont nos victoires sur nos propres vices et
affections déréglées ? Nos victoires sur l’oisiveté et la paresse, sur la luxure, sur la jalousie etc ?

Ce sont ces victoires que chacun célébrera à noël avec le Christ qui vient nous donner la vie, la joie
et la paix.

Prions

Père d’amour et de grâce, donne nous de préparer réellement nos cœurs à accueillir le sauveur en
nous débarrassant de tout vice qui obstrue son chemin vers nous.

Intercession

Nous te confions tous ceux qui n’ont pas encore pris le train de l’avent, afin qu’ils se lancent dans la
course pour bien recevoir ton fils dans leurs cœurs. Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Quel effort devons-nous encore faire pour avoir des cœurs purs à noël? De quel vice devons nous
nous séparer?
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